

ANÁLISIS DE OPINIÓN DE NOTICIAS

1. LAS ELECCIONES REGIONALES Y LA CONSULTA

A pesar de haberse realizado un debate, principalmente en Quito y Guayaquil, las elecciones regionales ni la consulta a pocas semanas del proceso electoral no logra provocar la atención del ciudadano que está llamado obligatoriamente a sufragar. Esta situación puede ser interpretada como una sociedad que vive preocupada por la pandemia y los efectos económicos colaterales, además de una economía deprimida que no logra visualizar en la política democrática una salida aceptable para superar estos malos tiempos. Esta situación es muy preocupante pues evidencia una grave crisis en la percepción de la democracia como un vehículo para superar los grandes conflictos que afectan a una nación. De no provocarse un gran consenso sobre esta crisis, el riesgo de un colapso institucional puede llegar a ser fatal para el sistema.

2. UN JUEGO DE PÓKER SIN LUCES

Como suele suceder un caso estrambótico sacudió el escenario político, pues un medio de comunicación, La Posta, denunció un supuesto caso de corrupción financiera en la que estaría involucrado un cuñado del presidente de la república y a la vez, histórico funcionario del Banco de Guayaquil.



Este peculiar caso que solo debiera ser tratado por la Fiscalía General y no por la Asamblea Nacional, pues, el supuesto primer imputado no es funcionario público, aunque desconcierta verlo en la foto de la delegación oficial que viajó a Estados Unidos a este ciudadano que no es parte del gobierno ni del Estado. Siguiendo la pauta establecida por José Hernández en 4 Pelagatos, hay que demandar al medio de comunicación que tuvo esta exclusiva sin aportar pruebas que respalden la denuncia de un grave hecho que debe ser investigado.

3. ENTRE LA PAZ Y LA EXPLOSIÓN

Así como la paz entre Rusia y Ucrania se ve cada vez más lejana, la cercanía a un desenlace nuclear podría estar cerca. Basta observar el nivel creciente de los abastecimientos de los países de la OTAN a las fuerzas ucranianas como del otro lado los refuerzos rusos como el de incorporar casi directamente a Bielorrusia. Todos esto mientras no se desarrollan procesos de negociación que a lo mejor esperan un recrudescimiento de los frentes bélicos para que surjan motivaciones que se acerquen a una negociación en este escenario se puede deducir que cualquier negociación efectiva tiene que pasar por China. De no lograrse esta situación, los mecanismos de guerra tradicional, por modernos que sean, darán lugar a un incidente nuclear de pronóstico reservado.



4. CONSEJO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA Y CONTROL SOCIAL

Así como la paz entre Rusia y Ucrania se ve cada vez más lejana, la cercanía a un desenlace nuclear podría estar cerca. Basta observar el nivel creciente de los abastecimientos de los países de la OTAN a las fuerzas ucranianas como del otro lado los refuerzos rusos como el de incorporar casi directamente a Bielorrusia. Todos esto mientras no se desarrollan procesos de negociación que a lo mejor esperan un recrudescimiento de los frentes bélicos para que surjan motivaciones que se acerquen a una negociación en este escenario se puede deducir que cualquier negociación efectiva tiene que pasar por China. De no lograrse esta situación, los mecanismos de guerra tradicional, por modernos que sean, darán lugar a un incidente nuclear de pronóstico reservado.



Alfredo Negrete

Director del Centro de Estudios Sociopolíticos